
第３回 西口駅前広場検討部会での主な意見 

区分 意見要旨 デザイン基本計画素案作成に向けた整理 

全体イメージ 

①デザインキーワードは、「広場的」、「暖かみ」、「明るさ」のある駅前広場をイメージしている。蒲田駅に降りた人が、明るいと感じ

る暖かみのある街にしたい。 

②駅前広場の面積によって色彩感覚が違うので、決めるのは非常に難しい。できれば専門家にデザインをお願いしたほうがよいと考

えるが、個人的には武蔵小杉駅のようにちょっと違う色が入っているのもよいと思う。 

③事例や図・写真により比較してみることは大事だが、それぞれ良いところが違ったり、色調の印象も俯瞰図と地上目線では大きく

違うので判断が難しい。 

④蒲田の植栽イメージというとクスノキだが、その他何か、目新しいイメージがないものかと思う。 

●整備方針に基づく色調（舗装）、植栽、照明案を整

理し、それぞれの組み合わせによる全体イメージ

を作成する。 

 

 

舗装材 

（色調・材料） 

【材料】 

①バリアフリーペイブは車椅子の通行は問題ないが、溝が入っているため、足の悪い高齢者や杖などもひっかかり歩きにくい。雨水

が溜まらない、滑りにくいということであれば、研磨平板が一番良いのではないか。 

②洗出し平板などはゴミが取れにくい、ガムが剥がれにくいと聞いたので、滑りにくい研磨平板がいいと思う。 

③材質は専門家ではないのでよくわからないが、高齢者に配慮して、滑らない、転倒しづらいということに注目して整備して欲しい。 

【色調】 

①舗装は明るいイメージの「案１の暖色系」がよいのではないかと思う。落ち着きのある点では案２だが、全体的には暖色系とし、

上手く併用できたらよいのではないか。 

②案１の暖色系は暖かみを感じる。案２の無彩色系を採用する場合は、暖かみを加えてもらいたい。 

③無彩色系にして、他のもので色を添えたらどうかと思う。 

④無彩色系の方が落ち着いていいと思うが、皆さんの色々な意見をよく聞いた上で決めて頂きたい。 

●材料を研磨平板に絞り、色調については意見が分

かれたため、暖色系、無彩色系及び併用による組

合せを数パターン作成する。 

 

植栽 

①大田区の木であるクスノキを中心とした方がよいと思う。ただ、剪定を行い、見通しを良くすることが必要だ。 

②南側スペースは宴会場となっているのでクスノキを取ってほしいと考えるが、クスノキを残すとしても大きすぎるので選定して木

の大きさを調節して欲しい。交通島のクスノキのように大きくなりすぎると剪定が難しくなる。 

③クスノキの下のベンチについては、金属製の腰掛け程度のものでよい。 

③南側の大きいクスノキがうっそうとならないよう、交通島のクスノキも含めて剪定をしてほしい。低木による緑も全体に重要。 

⑤広場南側をフラットにして全部なくせばいいというものではない。緑は大事にしなければと思うが、うっそうとしたら虫の問題、

鳥の問題等が出てくるので、剪定など大いに気を配ってほしい。 

●北側歩道部を除く高木の活用とアイストップ植樹

等を加えた案を作成する。 

●南側クスノキ下のベンチは、腰掛け程度のものと

し、他の緑陰箇所のベンチを数パターン作成する。

 

・クスノキは剪定による適切な管理を行うとともに

鳥や虫の問題にも対処すること。 

照明 

①照明の整備は大切であるので、十分に専門家の意見を聞いて、なるべく明るい駅前にしてほしい。 

②事例写真の丸の内仲通りの見本のように、下からライトを照らす明かりもよい。 

③クスノキの周りの足元照明を付けるのであれば、事故なく歩けるように明るくしてほしい。 

④商店街のライトアップも盛んに行われているところなどもある。蒲田のイメージは、暗い、汚い、危険という言われ方をされてい

るので、夜でも明るい街並みにしてほしい。 

●歩行者動線に合わせた街路灯の設置と樹木をライ

トアップする整備案を作成する。 

案内誘導サイン 

（喫煙所） 

①交通島全体のスペースで喫煙が見られる。交通島全体が喫煙所だと考えている人が大勢いると思う。景観から見ても交通島の喫煙

所は反対である。 

②交通島が煙草の島じゃないかというくらいに一番汚い場所となっているので対応策が必要である。 

 

参考：現在、喫煙所を設置することで駅前広場のポイ捨てを抑制するものとなっている。設置箇所については、他の歩行者との交錯

の影響が小さい交通島に設置している。 

●西口駅前広場におけるサイン整備の方向性を整理

する。 

●交通島内の喫煙スペース改修案を作成する。 

※大田区サイン基本計画等に基づく本整備計画につ

いて、別途検討を行う。 

 

その他 

① この整備で蒲田の駅も様変わりすると思うので、計画を早く進めてほしい。 
②10 年くらい経ってやり直しというのではもったいないので、中・長期計画を踏まえて、今回の整備内容を検討してほしい。 

③個別の検討テーマを組み合わせたトータルなデザイン案を出してもらわないと答えようがない。植栽計画とか照明計画とかサイン

計画も専門の方に頼んでそれを提案するべき。専門家を入れてデザインし、それに合わせて現場で皆さんと考えていくという事が

必要。 

④個別のものを全体的なイメージにまとめて、その中で議論できたらとよいと思う。 

⑤防犯カメラを未設置箇所に設置してほしい。 

⑥イベント対応用の電源と水道を設置してほしい。 

⑦ハード面の整備をしてまちがきれいになってもマナーが問題であり、マナー向上につながるまちづくりが大事である。 

●中・長期計画を踏まえた整備案とする。 

●今回は整備方針の確認だったので、素案では個別

テーマ（舗装・植栽・照明・サイン）を組み合わ

せたイメージを示す。 

 

・防犯カメラの設置ついて検討する。 

・イベント用電源・水道の確保を要望する。 

・マナー向上の取り組みが必要である。 

資料１ 



 

 


